
 
 

 
 
 
 
 

 
 

 
 

 

 

 
 
El GERUNDIO es una forma del verbo invariable. Es así: 
 
Los infinitivos terminados en -ar usan -ando 
Los infinitivos terminados en -er / -ir usan -iendo  
 

• En español es muy frecuente el uso del 
GERUNDIO con el verbo ESTAR.  Se forma así 
un tiempo verbal conocido como el Presente 
Progresivo.  

Ejemplo: 
 
Estoy escribiendo sobre el gerundio.  
 
 

 
Esta mañana está lloviendo. 
 
 
 

 
• El gerundio también se emplea con los siguientes 

verbos: 
 
IR: El vendedor de frutas iba cantando. 
 
 
SEGUIR: ¿Usted sigue estudiando español? 
 
 
CONTINUAR: Ellos continúen trabajando en la fábrica. 
 
 
SALIR:  El estudiante salió corriendo de la clase. 
 
 
LLEGAR: Los niños llegaron corriendo de la escuela. 
 
 
VENIR: Hoy vinimos caminando desde Alajuela. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
VER: Ayer te vi bailando merengue y salsa. 
 
 
OÍR: Te oí gritando en el estadio de fútbol. 
 
 
ESCUCHAR: El jefe está feliz. Yo lo escuché cantando. 
 
  
DEJAR: Dejé durmiendo al bebé. 
 
 
PASAR: Pasé esperándote todo el día.  
 
 

• También se usa el gerundio después de estos 
verbos: COMENZAR / EMPEZAR / ACABAR / 
TERMINAR:  

 
Este hombre empezó trabajando como mesero y 
terminó siendo el gerente del restaurante donde ha 
trabajado por 20 años.  
 
 

                             

 

 

 

 

 

 

 


